Les diecises se reunian para tratar del plan Mai

CSSILCSS

Piario de P.E.T. y de las J.O.N-S.

Precio 60 cis

Inglaterra admite que Rusia|| pidió un examen conjunto de los documentos alemanes

Sin embargo antes lo negó

rrido

Londres, 13. — Un portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores de Gran Bretaña ha confesado ante los periodistas que, efectivamente, la Unión Soviética pidió a Inglaterra en 1945 participar en un examen conjunto de los documentos alemanes encontrados en el Ministerio de Asuntos Exteriores del Reich.

Anteriormente este mismo portavoz habla dicho que "en los aichivos ingleses no existia rastro alguno de esta petición soviética".

Estas palabras provocaron una réplica soviética, en la cual se citaba la fecha en que fue realizada la gestion y la persona que la hizo.

El coro de la S. F. de Gerona en Málaga 🤯

Mallaga, 13. - Las compomemes de los grupos de coros y danzas de la Sección Fe menina de Santiago de Compostela, Tollosa, Geron- Vahancia, Logrofio y Málaga, han asistido hoy, en la iglesia de Santo Domingo, donde se. venera la imagen de la Virgen de la Esperanza, patrona de la Sección Femenina, a un acto religioso, en el que camtaron una solemne Sallve en acción de gracias por haber resultado Resas las camara-das de Logroño, en el reciente accidente ferroviario octidirigian a Malaga.

Et templo a hallaba repleto de fieles.

Hoy las camaradas de las distincas provincias han em. prendido el regreso a sus respectivas localidades.

Sangriento suceso al rocresar de un

Madrid, 13.-En la calle de Bastero, ha ocurrido un san-griento suceso de que fueron protagonistas Enrique Villegas Prieto, de 26 años de edad, casado, y un individuo apellida-do Caballero, amego y companero de aquél y Manuel Martin Sarabia, tambián casado, cuamdo los dos primeros regresaban de un entierro.

Al encontrarse con Manuel Martin, entablaron una discusión, pasando de las palabras a los hechos. Este último sacó una mavaja de grandes dimensiones y agredió a los otros dos, que fueron conducidos a las Casas de Socorro de los distritos de Inclusa y Latina.

El agresor fué detenido. 'Caballero murió' poco después de ingresado en el benéfico establecimiento y Enrique Villegas se encuentra en grave estado.—Cifra.

Esta tarde el portavoz del Foreign Office manifesto: "Ayudados por la agencia Tass he-

mos podido reconstruir lo ocu-

El 9 de junio de 1945 apares cieron informes "equivocados" en los periódicos londinenses de que se habian capturado camiones llenos de documentos camiones que habían llegado a Londres Basándose en estos informes el embajador soviético, Gusef, envio una nota al Foreign Office en la que pedia estudiar estos documentos, con la ayuda de técnicos soviéticos que llegarian de Moscu. El 10 de julio del mismo año, el Cobierno inglés contestó diciendo que la información era erronea y que lo que habia llegado à Londres era un pequeño número de resúmenes de ciertos documentos y que como el trabajo se encontraba en aquel mo-mento en sus primeras elapas. no se hacian arregios para un examen conjunto y que seria prematuro enviar técnicos de

Asi termino el asunto, sin que hubiera más gestiones por parte soviética; ni siquiera el 22 de enero de 1947 en que se anunció en la Cámara de los Comunes que se proyectaba publicar los documentos encontrados." — Efe.

A LA CAZA DE OBSERVADORES MILITARESI

Salonica, 13. — El dirigente político de los guerrilleros griegos que participaron en el ataque contra Salónica, que está detenido, ha declarado que los rebeldes tenian orden de matar a los observadores militares de los Estados Unidos que fueran encontrados en el campo de batalla. - Efe.

El desempolyado de los documentos clandestinos que están sacándose de enclina las grandes potencias — quitando importancia a una amistad que en aquel entonces buscaban afanosamente- no tiene importancia y resulta de una insignificancia d'e pigmeo, ante las "terribles" declaraciones de este guerrillero detenido.

En un as sencillas palabras puede encerrarse una catástro-

Los ierifaltes de la ONU se verán negros, de ahora en ade-

Los delegados se avendrán a discutir, bostezar, gritar, vetar, votar, y todo lo que convenga, excepto observar.

Nosotros, en caso que nos llamaran, ya tenemos escogido el cargo: Sustituir al noruego Lie, — J. Luis,

ie mundial, si señores, una verdadera catástrole...

lante, para constituir equipos. de observadores. Hasta el momento iban tranquilos tras el escudo de "cepresentantes de la Organización", y con ello se consideraban inmunes, Pero ante el anuncio de la caza de hombres buenos. la cosa parece complicarse.

La reapertura de la frontera

Los franceses van a iniciar conversaciones comerciales

Paris, 13.—El Gobierno framcés va a imiciar conversaciones comerciales con España, ha de clarado—dice la Agencia Reu-ter—un portavoz del Quai d'Orsay, anadiendo que uno de los temas a tratar será la regnudación de la exportación espa-nola de piritas.—Ese.

M. PETIT: A PARIS

París, 13.—Ha llegado a Bia-rritz el señor Guy Petit, alcalde de la ciudad y diputado de

Ha declarado que está satis-fecho de la acogida de que ha sido objeto por parte del minis-tro de Asúntos Exteriores espa-nol y de todas las autoridades españolas con las que ha trata-

IMPRESIONES DE UN BREZ PORTER FRANCES, SOBRE LA REAPERTURA

Paris, 13.—Un corresponsat francés que ha asistido a la recapertura de la france. española, ha resumido sus im-presiones sobre San Sebastian en las siguientes palabres:

«En La Concha, en las plazas y calles reina gran animación y alegría, espléndidos escaparates, artisticamente presenta-

dos, ofrecen a nuestros o jo s una gran profusión de artículos. En los mercados se ven montones de naranjas, racimos de plátanos, tomates, judías verdes de Canarias; de cuando en cuando nos cruzamos con-españoles que a nuestro saludo r e s p o n d e n con un sincero «Adiós». Se cruzan miradas de simpatia con nosotros y se entablan conversaciones amables y cordiales. Recibimos numero. sas invitaciones; pero, desgracladamente, no podemos acep tarlas porque nuestra visita toca a su fino.—Efe.

Convocados

Nueva Yorp, 13.—Radio Lon. dres anuncia que el ministerio de Asuntos Exteriores francés ha revelado que el Gobierno norteamericano ha pedido a los de Inglaterra y Francia que se convoque la conferencia de las dieciséis naciones participantes en el oplan Marshall».

La emisora agregó que Francia ha anunciado que el Gobierno morteamericano ha sugerido que se convoque en Paría una segunda reunión de las maciones que participan en el plan antes de que termine el presente mes, con objeto de organizar y distribuir la ayuda económica norteamericana.

Norteamérica enviará gatos a Europa

Dentro el plan Marshall

Washington, 13.—En una car ta dirigida por el Departamento de Estado a da sociedad feina americana de Nueva York se dice oficialmente que el «plan Marshall» incluirá el envío de ganado.

Esta sociedad sugirió que se enviasen más de un millón de gallos a Europa para cazar ratas, salvándose así muchos ví

El Departamento le contesté que sería mejor que la Socie dad se entendiera directamente sobre el asunto con cada uno de los países extranjeros.—Efe. 61 Mundo en el Aire

LOS DERECHOS DE PRIMOGENITURA

Por QUSTAVO ANTOINE

DONGAMOS el dedo en la llaga de la información mundial. No es metáfora ni concesión puramente literaria. Toda informa ción presente es un arañazo, una pequeña incisión quirurgica. un corte en la trágica y tremenda realidad de las coeas, de las cuales mos enteramos cuando Dios quiere y a los hombres les conviene. El mapamundi reacciona de una manera anárquica e imsospechada. Cuando conviene a unos irrita y perjudica a otros. En el fondo de toda la actual batalla se dirimen simple mente los derechos de primogenitura de las cosas del mundo. Veamos cómo.

AGUSADORES Y ACUSADORES

No acusadores y acusados, simo acusadores y acusadores. Esto mos recuerda um postrerisimo y mangriento aslogamo puesto en circulación en los últimos instantes de la guerra universal: ni vencedores ni vencidos; todos vencidos. Es la cifra equivalente, el coeficiente justo de la postguerra. Ni acusadores ni acusados: todos acusados. Un buen día, los anglonorteamericanos con ainimo sin duda de pomer en villo los entusiasmos belicistas de sus millones de ciudadanos acusaron a los rusos de complicidad con las fuerzas alemanas en el desarrollo de la contienda última. La réplica de la U.R.S.S. es definitiva: a través de su Oficina de Información Soviética desencadena avasalladoramente sobre los aliados la nota determinadamente acusadora de complicidad con Adolfo Hitler. ¿En qué quedamos...? Yo estimo y me quedo con la complicidad mutua. Se lanzaron alegremente a una amistad sin tener en cuenta los buenos consejos de los mayores en eded, dignidad y gobierno-como de pequeños nos han ido diciendo a todos nuestra madre, nuestro padre, nuestro profesor y el cura santo del pueblo, al que apenas le hacíamos caso : los buenos consejos, por ejemplo, del Vaticano, de España, de Portugal, de todo lo más formado y forjado del mundo con credenciales y títulos de Historia. Las consecuencias... ahora. Pero es que en el fondo se advierte en esta escaramuza de trapos sucios, ini més, ni menos solamente un propósito; quedarse con los derechos de primogenitura del antifascismo. Esa pugna sorda por destapar aquellas cordia simas y bien mutridas propagandas de angloyanquisovietismo para aplastar a Europa, pone al descubierte lo mal que han jugado ambos sectores. Que haya jugado sucto el sector soviético, no nos extraña mi nos preocupa. Lo que si vemos francamente obscuro es la suciedad con que ha jugado, el sector anglosajón. No pueden alegar escasez de información o carenda de autoridades sensatas para orientarse. Las hemos enumerado más arriba. Es pecado, e imperdonable. No irán por ese camino los derechos de primogenitura del antifascismo. Yo creo que que. (Pasa a la página 4.)

Noticias de Hispanoamérica

Venezuela acusa a la República Dominicana

Incidentes y detención de comunistas en Cuba

Chile rechaza una protesta británica sobre Greenwich

Caracas, 13. - El Cobierno ha presentado un informe al Congreso en el que se culpa a las autoridades de la Repúbiica Dominicana de suministrar armas y bombas de aviación a los revolucionarios venezolanos que intentaban bombardear la capital, con el fin de derrocar al Gobierno de Venezuela. Añade la información que 27 revolucionarios llegaron recientemente a Nicaragua a bordo de un avión de transporte y que salió de la República Dominicana con armas y bombas, y del cual se incautaron las autoridades nicaragüenses.

El ministro del Interior de claró que la intentona habia fracasado com pletamente y que los revolucionarios, actualmente e n Nicaragua, no poseen medios para proseguir sus

Al mismo tiempo, informaciones de prensa dicen que al este de Venezuela las autoridades han detenido a un grupo

de conspiradores que desembarcaron clandestinamente.

MENSAJE AL CONGRESO. DEL PRESIDENTE BETANCOURT

Caracas, 13. — El presidente Betancourt, ha dirigido un mensaje al Congreso; antes de entregar el poder al presidente elcto, Rómulo Gallegos, dice que Venezuela, se ha situado en el llamado "frente del Oeste' sin que ningún nexo material o de simpatia ideológica acerque al pais al 'frente oriental' Destaca que sin embargo, Venezuela se mantiene discretamente al margen de las agrias disputas de las grandes potencias "acaso como un anticipo de la tercera guerra mundial." - Efe.

DETENCION DE COMUNISTAS, EN CUBA

La Habana, 13 - Las autoridades de Matanzas han detenido a media docena de comunistas y se ha incautado de grandes cantidades de material de propaganda y retratos de Stalin en las oficinas del

partido popular socialista.

También en la Universidad de La Habana los estudiantes han promovido grandes alborotos y la policia no ha tratado de desalojarlos. En cambio, disolvió rápidamente --dice la United Press- una manifestación que había comenzado a formarse. — Efe.

NOTA CHILENA A LA GRAN BRETAÑA

Santiago de Chile, 13. - En el Ministerio de Asuntos Exteriores chileno se ha dado a la publicidad la nota que ha dirigido a la Gran Bretaña en la que se rechaza la protesta británica por la erección y el mantenimiento de la base chilena en la isla de Greenwich, que se halla situada dentro de los limites del territorio nacional - Efe.

NUMEROSAS DETENCIONES DE COMUNISTAS

Antotagasta 13 - un Mas tacamento de carabineros ha detenido a 39 comunistas a los que se venia vigilando desde hace algún tiempo. Se sabia que mantenian correspondencia y recibian órdenes del comité central del partido comunista en Santiago y de los dirigentes de Valparaiso

Entre los detenidos figuran regidores municipales, periodistas, empleados y obreros municipales y varios maestros.

También se han efectuado numerosas de tenciones de obreros en Calama, Chuquinacata y San Pedro de Atacama, que serán trasladados a Antofagasta. — Efe.

COMPLOT EN EL PERU

Lima, 13.—En relación con los persistentes rumeres sobre el fracaso de un complot revolucionario, el diario del Ca. llao» informa en su primera pá-gina y bajo grandes titulares, que han sido detenidos numerosos jefes y oficiales del Ejér-Cito.

Añade que el movimiento subversivo se ballaba planeado para la noche del sabado ulti-

En las immediaciones del Cine Paramount fueron detenidos, en dicha noche treinte ofi. ciales, en su mayoria del arma de Aviación, siendo trasledados a la Jefatura de Policia de Lima. -Rie,





El jefe del Estado Mayor del Eléróito norteamericano, q u e ha renunciado a su o a r z o. siendo sustituido por Omar Bradley. El prestigioso militar estado-

unidense dedicará ahora sus actividades a la Presidencia de la Universidad de Columbia, para la que fué reclentemente elegido. También hace poco renunció a la candidatura para la presidencia de los Estados Unidos, según se pretendia, por parte del partido republi-

angulo.

Las Pedreras barrio residencial

SI se nos pidiese nuestra opinión al tratar de estructurar el plano de la gran Gerona, votariamos por las Pedreras y sus aledaños como el mejor emplazamiento del barrio residencial. Se dirá que es una cuesta muy empinada, pero esto aparte de que no habria de ser un obstáculo insuperable para una buena urbanización, es a fin de cuantas seguir una tradición muy gerundense. Toda la Gerona clásica e histórica se asienta también sobre una cuesta empinada. Pero además es el lugar que mejores garantías ofrece para quedar in. munizado del ajetreo y del lastre pegajoso de la in-

Las excelencias de aquel sitio cada día son más los gerundenses que las comprenden, de lo cual es buena prueba el hecho de irse poblando. Comenzaron gentes humildes haciendose alli su casita y ahora les van siguiendo gentes de postán.

De los buenos miradores que hay en las afueras de Gerona no hay duda que aquella cuesta es el mejor. Esto lo pueden haber comprobado todos los que con mayor o menor frecuencia van a pasear por alli; pero para llavar la experiencia hasta sus útimas consecuencias es prediso hacer vida habitual en alguna de aquellas casas, o a lo menos metterse bajo su techo por algunas horas. Entonces se aquilata todo el valor del panorama que desde alli se divisa, un panorama impagable, un panorama que muchos millonarios del mundo lo comprarian a peso de oro si pudiesen ponerio al alcance de sus residencias. Los que pasamos fugazmente por aquellos caminos algo vemos, pero no todo. Son los que viven en aquel siño los únicos que disfrutan de todos los cambiantes que la visión ofrece en las diferentes horas del día y de la noche. Para ellos, cada ventana de su casa es un cuadro; un cuadro vivo y siempre nuevo.

Fué precisamente haciendo personalmente esta experiencia que nos vino a la memoria la lamentación que tiempo atrás ciamos a un amigo mientras conversábamos del tema urbanístico gerundense. «Las Pedreras ya están estropeadas», nos decía, y ahora ya se están estropeando otros ensanches. Si están estropeadas o no, esto han de decirlo los urbanistas; pero a los profanos nos parece que no debiendo ser el plano del lugar una tableta de chocolate, queda mucho margen todavia para organizar y embellecer todo aquello. Pero sea lo que fuere, nosotros creemos que a los vecinos que moran alli nada debe echárseles en cara. Dejémoslos en paz. Ellos vieron primero que nadie las posibilidades y bellezas del sitio y se aprovecharon de ellas con los medios que cada cual tuvo a mano, y ese buen sentido a nuestro modo de ver siempre es digno de respeto.

GERION

Auuntamiento

OBJETOS EXTRAVIADOS. Al Aliguacii de este Excelentí-

simo Ayuntamiento don Francisco Rexach, una manivela de hierro para elevar toldos; D. M. G. F. un cinturon de paño, abrigo de caballero.

servicios. — Por infringir et R. de R. a la V. y M. en el Puente Pasarela de Gómaz, ha sido retirado del mismo, por la G. U. diurna Luis diurna Luis Mauri del Bosque, de 35 años, natural de Castellon de la Plana, tran-

Sobierno militar

SERVICIO PARA HOY

Jefe de día: Comandante de Artillería don Víctor Sandamaarfa Parra, del Regimpenio Artillería núm. 22

Imaginaria: Comandante de Infantería don Juan Tur Juan, de la Caja de Reciuta núm. 41.

Visita Hospital: Capitán del Regimiento Artillería número 22: don Enrique Quilis Al-

Imaginaria: Capitán del Regimiento de Infantería Al ántara núm. 33, don Eustasio Esteban Alonso:

Dida Nacional Sindica ista

SINDICATO PROVINCIAL DEL SEGURO

Esta Sindicato está proce. diendo a la formación del Genso de Agentes Afectos y Libres que, tanto en esta capitali como en las demias poblaciones de la Provincia, gesitionian operaciones de Seguros para Emidades Aseguradoras, por lo que se interesa a todas las personas que se encuentren en posesión del correspondiente nombramiento offergade por allguna de tales Emilades, se dirijan personalmente o por escrito a este Sindicato Provincial. carretera de Barcelona núme-

ro 5. Gerona, de 4 a 6 de a tarde, con objeto de poder llevar a cabo su inscripción en dicho Censo

DATOS

Nombres y apellidos. - Fecha de nacimiento. - Naturaleza. — Domicilio (población, calle y número). — Enidades que representa y fecha de su nombramiento. ___ Si desempeña o no algún cargo en Organismos dependientes del Estado, Provincia o Municipio

Religiosan

SANTOS DE MAÑANA

Dominica I de Cuaresma Santos: Faustino, Jovita, Saturnino, Lucio, Casto, mrs. José, Eusebio, Faustino, cfs

Bto. Jordán

MISA DE MAÑANA De la Dominica, semidoble, color morado; sin Gloria, se gunda oración de los Santes Faustino y Jovita, tercera sufragio de los Santos, Credo.

prefacio cuarresimiali. CUARENTA HORAS

Continuan en la iglesia de PP. del Corazón de María. Horas de exposición: de 5 a 8 de la tarde.

PREDICACION CUARESMAL

Continua celebrandose en la Caredral el Quinario dedicado al Señor de la Buena Mwerte, con sermón por el M I. doctor den José Llauradó. La función empieza a las 7 y media de la fande.

ADORACION NOCTURNA

ESPAÑOLA Hoy el turno Cor-María gen drá vigilia ordinaria en la iglesia del S. C. de Jesus. La lmi-

sa a las 4. LA CUARESMA EN SALT

Mañana a las 3 y media de la tarde, en la iglesia parro-quial de Salt tendrá lugar la sol mm² comclusión del Tríduo dedicado al Sagrado Co. razón, predicando el Rido. P. José María Ordóniz, Misionero del S. C.

Para la semana próximo se anuncia una serie de Confe. rencias católico-sociales, que

GERONA

Cinema Amateur

Para mañana domingo dia 15 a las 6 de la tarde, se proyectará en el local social (Albareda, 5), una sesión de cinema infantil, cuyo programa estará integrado por películas cómicas, documentales y de aventuras.

'UN RECITAL DEL MAESTRO TAPIOLA

En el G.E. y E.G.

El GE y EG continuando las actividades de esta sección en el desarrollo de toda clase de reportajes y teniendo en proyecto la filmación de cintas deportivos con argumento, pone en conocimiento de todos los socios de la Entidad y de toda persona aficionada al séptimo arte que desee colaborar tuviera algún "guión" que pudiera realizarse, se ponga en contacto con los miembros que forman la sección.

Casademont quiere reverde-

cer los laureles del triunfo.

cuando todavia siguen y segui-

rán -pues en el arte no pue-

de ocurrir de otro modo- con

todo su esplendoroso verdor.

Vuelve a la escena del Teatro

Municipal con otra obra de

nuestros clásicos. No podía ser

menos. Casademont es amante

del teatro grande, el recio cor-

te dramático, que es en fin de

cuentas el campo donde se for-

jan las aptitudes interpretati-

Todavia resonantes los ecos

de aquel gran éxito obtenido

con El zapatero y el rey, de

Zorrilla, el gran actor local

vuelve a la escena dentro de

el mismo orador pronunciará

en el salón del Cine Nuria de

La tanda comenzará el pró-

ximo hunes, y la hora anun-

ciada es la de las 8 y media

escuchar la elocuente palabra

Hay creciente interés para

Hoy están de turno las si-

FARMACIA SIMON, Plaza del

FARMACIA RIBAS, Plaza de

Marques de Camps, 7.

aquella locallidad.

de la neche.

de dicho orador.

Farmacias

de turno

las Castañas 9

quientes:

Realpox

De nuevo Casademont

Teatro

Mañana a las siete de la tarde

El notable profesor gerundense don Rafael Tapiola, actuará D. m., el próximo domingo en los festivales Cuaresmales que organiza la Sección Femenina de FET y de las JONS en los espléndidos salones del Casino Gerundense. Nos place dar un adelanto seguidamente del sugestivo y selecto programa pianistico que va a ser interpretado:

Tres preludios y tres estudios de Chopin, dos romances de Schumann, Toccata Saint Saens, en la primera parte.

La segunda parte va dedicada a obras de escuela moderna, tales como "Andante Doloroso", 'La mañana' y Primavera', de Grieg. Dos arabescas de Debussyl y el moderno y

Municipal

ese perfecto marco de grandes

actores que es el de la compa-

ñia de Alejandro Ulloa, donde

figuran como primerisimos in-

terpretes Ana María Méndez y

Jose Bruguera, artistas que

marchan por la senda ascen-

dente de la gloria teatral. Ca-

sademont quiere renovar su

triunfo, remozarle para que

sea más brillante la ostenta-

ción de su arte, genuino, per-

Esperamos que Enrique Ca-

sademont nos ofrezca una ver-

sión de la "Vida es sueño" tal

y cual creemos que ha de sa-

lir de su indiscutible valia y

dominio escénico. Y no lo du-

damos, porque él sabe compe-

netrarse bien con la esencia

intima y dramática de los per-

sonajes. Y creemos que el Se-

gismundo que encarne será

precisamente el que mejor pu-

do soñar Calderón de la Barca.

"ARCUS

APERTURA Y TRAMI-

TACION DE CONTABI.

LIDADES. • CONFEC-

CION Y PRESENTA-

CION DE BALANCES

Cont-Real, 27, 1.º

GERONA

sonal, fehaciente.

atractivo Concierto de Varsovia", de Addinsell.

Dada la destacada personalidad artistica del ejecutante, no dudamos que su éxito ha de ser brillante en el desarrollo de dicho programa mañana domingo en su recital, a las 7 de la tarde.



Por reciente disposición de la Dirección General de Seguridad y con fecha 1 del corriente año ha sido ascendido a la categoria de Comisario de segiunda clase del Cuerpo Geneneral de Policia, nuestro particular amigo el abogado del Iltre Colegio de Madrid e Inspector de primera clase del citado Cuerpo don Manuel Bordallo Couque.,

Felicitamos al nuevo Comisario por su nuevo destino y a la vez porque sigue desempeñando la segunda Jefatura de la plantilla de esta provincia esperando que toda clase de aciertos le acompañe en

Necrológica

En la iglesia parroquial de Santa Susana del Mercadal se celebraron ayer solemnes funerales para el eterno descanso del alma del que fué en vida don Juan Bartomeu Roura, Capitán honorifico de Artillería e Inspector jubilado de "Tabacalera S. A.

El piadoso acto vióse sumamente concurrido, poniendose de manifiesto el sentimiento que causó en la ciudad la muerte de tan respetable caballero querido y apreciado de todos cuantos en vida le trataron.

En esta covuntura de dolorosa recordación hacemos nuevamente patente a los hijos del desaparecido, todos ellos apreciados amigos nuestros, y demás familiares, el testimonio de nuestras más sentidas condolencias.

El Cupón de los Ciegos 543



FEBRERO 1898

A consecuencia de un escrito publicado por «El Regional», de Figueras, hubo el domingo en aque. lla ciudad una manifestación que revistió un carácter poco agradable y pudo ser causa de un conflicto de orden públi-

Un numeroso grupo de manifestantes, entre seis y siete de la noche, se si. tuó frente al domicilio del abogado don Juan Sunyer, supuesto director de aquel periódico, y empezó a dar fuertes silbidos y gritos y después el propio grupo se dirigió a la calle «Dels Tins», don-de hay un centro político, frente al cual reputiéronse los silbidos y los gritos, apedreando los baicones del edificio, hasta que se presentó la Guardia civil que disolvió a los manifestantes, recobran. do la población la tranquilidad.

El comandante auxiliar de Somatenes, don Roberto Piserra, al pretender disolver el grupo, recibió una pedre la en la c a b e z a, ocasionándole una herida de consideración.

Nombramiento de Inspectores de Cinematografía y Teatro

El Delegado Provincial de Educación Popular en virtud de la Orden del Excmo, señor. ministro de Educación Nacional de 26 de enero ppdo aparecida en el B O. núm. 30 de fecha 30 del mismo mes ha confirmado en sus cargos de Inspectores de Cinematografia leatro a los senores don José M. Suñé Gurnés y don Mariano Oliver Alberti, nombra-

¿Qué hizo Guillermina en los días de Navidad? Sus graciosas aventuras se publican en

el número 9 de «Bazar». No

dos con fecha 22 de marzo del

pasado año.

Sala Municipal de Exposiciones

Oleos de G. MARQUINA Del 14 al 27 de Febréro 1948

Dr. COTS VERDAGUER

del Servicio de Cirugía Ortopédica y huberculosis osteoarticular del Hospital de San Pablo, de Barcelona

Entermedades de los huesos (fracturas, luxaciones, osteomielitis, mail de Pott, tu-mores blancos, desviaciones vertebrales, reumatismo

óseo, parálisis infantil, etc.) CONSULTA EN GERONA: LOS SABADOS, de 11 a 4 AVENIDA JAIME 1, 26

Consulta en Barcelona: Avda Generalísimo Franco, 333

Teléfono 76869

ROCAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

D. Narciso Sellés Martí

QUE HA FALLECIDO EN QUART, A LA EDAD DE 67 AÑOS, HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

(E. P. D.)

Sus afligidos: esposa doña Constancia Romá; hijos Juan, José, Gaudencio, Esteban, Luis y Ramona. hijos políticos Amita Jané, M. del Pilar Solá y Jaime Crehuet; hermana María Sellés; hermano político, sobrinos, primos, nietos M. Dolores y Javier, y demás familia, le ruegan le tengan presente en sus oraciones y agradecerán la asistencia al entierro que tendrá lugar, D. m., a las dos de la tande de hoy, desde su domicilio a la iglesia parroquial y de alli a su última morada.

Quart, 14 de febrero de 1948. NO SE INVITA PARTICULARMENTE.

Sale éminibus de Geroma, a las 13'15, de lla icalle Ultonia, núm. 5 (Garage Campasol).

El Gerona preparado ante la visita del Lérida

Reaparición de Medina, en la delantera

El portero Yagüe, actuará en Badalona

Estamos hoy ante la visita de uno de los equipos más calificados de la 111 División. Se trata del once del Lérida Balompié actualmente situado en cuarta posición del torneo, inmediatamente tras del grupo de los equipos ases -Gerona, Júpiter y San Andrés- lo cual demuestra claramente la valia del equipo visitante.

Viene el Lérida Balompie a nuestra ciudad en un momento en que el Gerona ha de asegurarse el triunfo si es que quiere mantener sus aspiraciones al ascenso. Planteadas las cosas en esta forma es fácil deducir la importancia del encuentro que se juega mañana en Vista Alegre.

El Lérida Balompié viene completisimo, con aquel maqnifico conjunto que fué la sensación liguera en las primeras fornadas el torneo y cuya trayectoria triunfal corto en seco el once gerundense en aquel memorable partido jugado en el campo ilerdense. Ahora la lucha se repite pero con los terminos muy cambiados. El Gerona saldra en defensa de sus netas posiciones de dominio

Anuncio Oficial

Jefatura de Obras Públicas

Distribución de gasolina

TAXIS

Esta Jefatura ha tenido a bien disponer que para el reparto de gaso ina del próximo mes de marzo a los automóviles turismo de servicio público, denominados taxis, cuya inscripción como tales sea posterior al 31 de diciembre de 1946, recogerán del Sindicato Provincial de Transportes el documento justificativo de su calidad de tales. Dicho documento, que se entregará a la Jefatura de Obras Públicas, es absolutamente indispensabe para la obtención del cupo que les corresponda y su presentación deberá haberse hecho antes del 1.º del citado mes de marzo.

Geroma, 6 de febrero de 1948. El Ingeniero Jefe, Eusebio Pasy el Lérida en busca de situar- i xima deportividad. Al final del se en los lugares de honor. Así están planteados los términos de la lucha en vigilias de este

interesante encuentro. Y ahora unas palabras a nuestros aficionados. El equipo gerundense durante el partido jugado en Lérida, fué tratado con la máxima cordialidad pues tanto el público como los jugadores, demostraron su má-

diante

OPOSITORES!

Para las numerosas plazas

convocadas en los Cuerpos que

indicamos a continuación, os

recomendamos los programas

oficiales y las inmejorables

contestaciones del INSTITU-TO EDITORIAL REUS He

aquí las oposiciones anuncia-

das: 22 plazas para Taquimeca-

nógrafos del Ayuntamiento de Madrid, com 7.200 pesetas; 228

para Auxiliare. y Técnicos del Ministerio de Trabajo, con 7.200, 6.000 y 5.000.—7 para Ofi-

ciales del Tribunal de Cuentas,

con 6.000 y demás emolumen-

tos legalles.—9 para Ayudan es

de Ingenieros Aeronauticos.-

30 para Pericial de Aduanas,

con 14.400.—100 para telefonis

tas, en Madrid, con 5.100.— 60 en Madrid para Aspirantes Ad.

mini trativos femeninos de la

Telefónica, con 5.600, pluses y

palgals extraordinarias. 50 pa-

ra Auxiliares en el Banco Cen-

tral, con 3.150, pluses y pagas

extraordinarias. Próximas con-

vocatorias: Notarías y Secreta.

rías de Ayuntamiento. Solicite

prospecto con detalles de la opo.

sición que le interese al INS-

TITUTO EDITORIAL REUS,

Preciados, 23 y 6, y Puerta del

Sol, 12. Madrid.

FITOLIT

PARA CUBIERTOS, CIELORASOS

Y REVESTIMIENTOS. . ES FUER-

TE, LIGERO Y RESISTENTE,

DE TEMPERATURA

PLANCHAS ACANALADAS Y LISAS 80 x 200 y 80 x 160

Depósito para la provincia:

RONDA BEATO PADRE CLARET, 7.

partido, los directivos del Létida fueron los primeros en felicitar a nuestros jugadores por el éxito alcanzado, Ahora nos toca devolver finezas y atenciones v estamos seguros de que el público gerundense sabrá hacerlo con toda generosidad e hidalguía.

EL EQUIPO GERUNDEN®

No está aún designado el equipo gerundense que habrá de enfrentarse al Lérida, pero nuestros informes nos permiten casi asegurar que veremos la reaparición de Medina en la linea delantera, volviendo Mateu a su puesto de medio ala. El resto no sufrirá variaciones y por tanto la composición d el equipo será la siguiente: Pujolrás; Serra II, Serra I; Mateu, Enrique, Negre; Franch, Grabuleda, Medina, Camos y Huguet.

En cuanto al equipo reserva que ha de jugar en Badalona, podemos indicar que el nuevo portero Yagüe, procedente de la Cultural Leonesa, ha fichado por el Gerona y ya actuará en Badalona tras de haber sido probado aver en Vista Alegre. Un buen refuerzo para el magnifico conjunto reservista.

El campeonato de Ciclo-Cross suspendido

A última hora de la noche nos hemos enterado que por orden federativa no se autoriza la carrera que debía celebrarse en el día de mañana.

Sirva esta nota de aviso a los

V Campeonato Social del

En el F. de la Piscina

Mañana, a las 9'30 empezarán a jugarse los partidos se-

Los partidos a jugar son los siguientes: Grupo A: Merino-Camps;

ti; Bonet-Bahi. Grupo B: Bassó-Coll; Redon-

hies. Avenida J. Antonio, 446. Rarcelona. De 8 mañana a 7

Debia correrse mañana

corredores que tenían el proyecto de participar en la mis-

Pelota Nacional

G. E. y E. G.

ñalados para esta jornada:

Ayats Cabarrocas Suñer-Agus

do-Lloveras; Sancho-Ballestero; Bosch-Boadella

Compramos finca

RUSTICA de PINOS madera.

ANUNCIOS ECONOMICOS

TIENDA con géneros, céntrica, nueva, por 35.000 pesetas. Razón: Fincas Cánovas. Gero-

SE VENDE hormigonera, 4 metros cúbicos hora. Razón: calle Bellaire, núm. 6. Olot.

COMPRO ROPAS buen uso. Paso domicilio. Pago máximo. «La Liquidadora». Barca, 17. Teléfono 2053.

POR 30.000 \$ vendo manso compuesto de casa mueva, 10 vesanas cultivo y 20 vesanas bosque. Razón: Fincas Cánovas. Gerona.

SE TRASPASA comercio en Gerona, situación inmejorable en porches Rambla, magnificos escaparates. Razón: Avenida Generalisimo, 30. Teléfono 1376.

COMPRARIA remo'que para bicicleta «Michelin», nuevo o usado. Droguería Teixidor, telefono 85. Plaza España, 14. Banolas.

FABRICANTES papel. Vendo gran cantidad capachos esparto usado, procedente fabricación aceite. Dirigirse: Mayor, 59. Teléfono 311015. Ma-

VENDO cuatro vigas hierro ala estrecha 9.60 L.; 24 alto. Razón: Lorenzana, 47, bajos,

OFERTAS: P'anta baja, siuación a dos calles centrísimas, inmejorable para agencia o despacho, peluquería señoras, perfumería, etc.—Comercio cercano Plaza Mercado.-Dos tiendas comestibles, con cupo.—Casita, planta baja, 30.000 pesetas.—Juguete Mecano, número 3, completo, 300 pesetas.—Varias casas, distintos precios.—Grandes solares, pie carretera, 3'50 pesetas palmo, magnifica inversión. — Manso con dos casas, a tres kilómetros estación, 25 vesanas cultivo, 12 vesanas bosque, 35.000 duros.—Dormitorio semimuevo: cama matrimonio, armario luna tres cuerpos, tocador, dos mesitas noche, 5.000 pesetas.— DEMANDAS: Máquinas escribir. «Central de Ofertas y De-mandas» y «Fincas C.O.D.», Avenida Generalísimo, 15.

SE VENDE, llave en mano, casa con corrales interiores y exteriores y trozo tierra, en Fornells de la Selva. Santa Cla. ra, 2, pral.

TAQUIMECA, se ofrece, de 7 a 9 tarde. Razón: Administración periódico.

VENDO, coche turismo, Hotel Centro.

SE VENDE coche miño, casi nuevo, con buena suspensión. Razón: Administración SITIOS.

Desde Cistella

La población conmemoró solemnemente el IX aniversario de su liberación

Celebráronse el día 9 de los corrientes en esta población, en conmemoración del noveno amiversario de su liberación, por las tropas del invicto Caudillo Franco, los actos siguientes:

Concentración de ex Combatientes y ex Cautivos, Jerarquías y Autoridades en las Casas Consistoriales; colocación y ofrenda de uma corona en el monumento de los Caídos de la población y acto seguido Oficio cantado por el Coro parroquial, que, con acompañamien-La de orquesta interpretó la misa «Te Deum Laudamus», de Perosi, y solemne «Te Deum» en acción de gracias al Señor, en el templo parroquial.

La manifestación cívicopatriótica que desfilló por las principales calles de la población culminó en un acto sumamente emotivo en las Casas Consistoriales, en el cual el senor Alcalde dirigió una calurosa y patriótica alocución a todos los manifestantes allí congregados, finalizando dicho acto con la lectura del parte de guerra correspondiente al día 9 de febrero de 1939, izamiento de banderas e Himno nacional cantado con gran entusias. mo y fervor patriótico por toda. la multitud. Vino de honor en homenaje a los ex Combatientes y ex Cautivos de la localidad, con asistencia de todas las Autoridades, tanto civiles como militares y eclesiásticas.

También celebráronse festejos populares consistentes en concurridísimas audiciones de sardanas en la Plaza del Generalisimo y selectos bailes en el local de la sociedad recrea-

losé M. Bosch Masgrau ENFERMEDADES CORAZON Y PULMONES RAYOS X

Consulta: de 10 a 1 (excepto los lunes) Tardes: horas convenidas

Subida Santo Domingo, 2, prai. Teléfono 1702 GERONA



tiva «Nueva Vida», cuya ejecución corrió a cargo de un motable conjunto musical. - Corresponsal.

Desde Albañá

IX Aniversario de la Liberación

En este pueblo fronterizo se ha celebrado con gran esplendor el noveno aniversario de la Liberación, el pasado miércoles

A las once horas se ha comgregado en la nave del bello templo románico, el pueblo y la Compania de la 11 Agrupación Mixta del 42 Batallón de Cazadores de Montaña, presididos por las Autoridades civiles y militares, para oir una misa celebrada por el reverendo Cura Párroco, don Javier Annau, en acción de gracias por el gran beneficio de la Liberación y de la paz.

Durante la misma ha predicado un sermón el reverendo P. Predicador Cuaresmal, Fray Francisco Piquer. Terminada la misa se ha cantado un «Te Deum».

A las doce y media, el digno Avuntamiento ha obsequiado a las Autoridades con una copa de vino español en uno de los establecimientos de la población, congregándose en el mismo el teniente de la Guardia civil de Fronteras, don Esteban Vila; el tieniente comandante interino de la 11 Agrupación Mixta del 42 Batallón de Cazadores de Montaña, don José Fe. brero González; el Rvdo. Cura Párroco, don Javier Arnau; el Rvdo. P. Misionero; el Alcais de, don Sebastián Juanola; el señor maestro, don Esteban Sadurní; la señora maestra, dona Antonia Casellas; el alférez don Jaime Rigol, y los sargentos de la mencionada Agrupación militar.—Gerundio.

CONSULTORIO MEDICO - QUIRURGICO

Joaquín Jubert Salieti

Enfermedades de las piernas. De la piel. De los huesos y articulaciones. - Barcelona: Paseo de Gracia, 54, pral. Teléfono 23252

CONSULTA LOS SABADOS EN GERONA

en su anterior Consultorio

HOTEL SAN SEBASTIAN El mejor situado de la COSTA BRAVA. Abierto tode el año

ESPACIOSOS COMEDORES ESPECIALES PARA

Banquetes de Boda

Cocina de primera calidad. / Precios moderados a convenir Para encargos HOTEL SAN SEBASTIAN

Cabo de San Sebastián.

Teléfono: Calella de Palafrugell, núm. 7 Palafrügeli según minuta. / Pidan presupuestos sin compremiso. / Celebren su boda en la CAPILLA de este incomparable lugar

AL CONTADO A PLAZOS

GERONA

Ofrece los modernísimos modelos 1948 en radio-receptores de las insuperables marcas

Decal - Bayona - Castilla Ond-Hertz = Philips

Magnificos receptores desde 2.000 Ptas.

MAXIMAS FACILIDADES DE PAGO

Visite nuestra exposición en la calle MERCADERES, Núm. 3 (carrer de la Neu)

GERONA

Patronato de la Catequística Parroquial.-FIGUERAS

Días 15, 22 v 29 de febrero: 7, 14 v 19 de marzo.

brandiosas representaciones del Auto Sacramental del Ampurdán

Plásticas original del Dr. D. Agustín Burgas INTERPRETADO POR LAS VARIAS SECCIONES DEL PATRONATO, CON LA COLABO-

RACION DE LA CAPILLA PARROQUIAL Inmejorable conjunto 200 Participantes

NO DEJE DE ASISTIR AL MAGNO ESPECTACULO DE LA PASION DE FIGUERAS

NOTAS.—La representación termina a las siete en punto de la tarde, para dar tiempo a los asistentes de tomar el tren que sale de ésta a las 7'30 con dirección a Gerona. Para encargos de localidades, en Figueras: GALERIAS FORTUNET. Teléfono 25.



TRESSION ADMINISTRACION: Primo de Rivera, s, principal. Teléfonos 2042 y 1882 REDACCION Y TALLERES: Dalle Figuerola, 43. Teléf. 1557

Tratado comercial anglo-argentino

Buenos Aires, 13.-Ha sido firmado el tratado comercial y financiero entre la Gran Bretaña y la Argentina.

El presidente Perón expresó en el acto de la firma, que se verificó en la Casa Rosada, la satisfacción que sentía por la conclusión de tal acuerdo.—Efe.

Nuevo académico

Madrid, 13.-En junta celebrada por la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas, bajo la presidencia de don Antonio Goicoechea, fué elegido académico de número en la medalla 10, vacante por fallecimiento de don José Manuel Pedregal y Sánchez Calvo, don Valentin Amdrés Alvarez, catedrático de la Facultad de Cien. cias Políticas y Económicas de la Universidad Central.—Cifra.

Sevilla, 13. — En avión, procedente de Tetuán, ha lle-

gado a mediodía, a esta capi-

wall, ha mision militar argen tina que preside el general Avalos y que constituyen ocho

mismbros que representan, con aquel al Ejército de la

gran nación americana. Permanecerán en Sevilla

varios días. Durante su est

tancia aquí, visitarán los mo-

nulmientos y mussos, el Archi-

vo General de Indias, la Piro-

tecnia y otras factorías mili-

tares. El general Avalos, co-

mo impresión general de su visita y recorrido por Ma-

rruecos, dijo al representante de la Aguncia Cifra: "Traemos u na impresión

agraidabilisima. Magnifica por

todos conceptos En Marrue-cos fuímos recibidos, no do-

mo extraños, sino como her-

manos de la gran familia his-

pánica. En Marruecos ha he-

labor de perfiles ingentes con

mucha inteligencia y con un

del autogiro

Murcia, 13, - En estos días

se cumple el XXV aniversario

de la invención del autogiro,

por el ilustre ingeniero mur-

ciano don Juan de la Cierva,

que realizó la primera prueba

Era este primer aparato un

rotor doble de a cuatro aspas,

montadas sobre otras, cuyo sis-

temas le hacian girar en dis-

tintas direcciones para igualar

Después de perfeccionado,

contaba el autogiro con tres

aspas. En 1931, con su modelo

"C-19", su inventor realizó de-

mostraciones en Inglaterra Di-

namarca, Francia, Bélgica, Ho-

landa, Alemania, Japón y Afri-

ca del Sur y más de 70 pilotos

diferentes han volado con él,

El último modelo que cons-

truyó el señor de la Cierva, fué

el 'C-30', con el que hizo nu-

demostraciones en

entre, ellos seis mujeres.

merosas

España.

la simetria de la elevación.

en el aeródromo de Gefate

esarrolla España una

aniversario

la invención

Solicitan en las Cortes una pensión extraordinaria

Cursos de verano en Jaca

de las Cortes Españolas, manifestó a los periodistas que el provecto de ley que se ha recibido solicitando un a pensión extraordinaria para doña Pilar Bermúdez Espineiro, viuda del brigada de Artilleria don Juan Ramis Martinez, està fundamentado en el hecho de que Ramis hallándose en el domicilio de un miembro de su familia, en Oroso-Ordenes (La Coruña), entraron dos bandoleros armados de pistola y fusil respectivamente, que intimidaron a todos a que abandonaran la casa, Ramis se defendió valientemente, disparando contra los bandoleros, pero estos le hirieron gravisimamente de dos disparos y horas después dejaba de existir.

A consecuencia de los disparos del grigada, uno de los bandoleros resultó muerto y se encontró enterrado al día siguiente en las proximidades del lugar del suceso.

Esta meritoria conducta del brigada de Artilleria, se quiere plemiar ahora con la concesión de una pensión extraordinaria a su viuda, y habrán de informar el proyecto los señores Alonso Vega, Carrero Blanco y Valdés Larrañaga. — Cifra.
LOS CURSOS DE VERANO,
EN JACA

Zaragoza, 13. — En la Uni-

sentido profundamente conci-liacor y civilizador. Venimos encantados de las atenciones

del alto comisario, teniente general Varena, ver d'adero prestigio del glorioso Ejército

español. Hemos visitado los

campamentos de les fuerzas

del Tercio y da Regulares, y hemos sacado lla certidumbre

de que son tropas muy ague-

rridas, de un ellevado espíri-

itu castrense y que están bien

LA LEGISLACION

LA MISION ARGENTINA

Manifestaciones del general Avalos

sobre la visita realizada a Marruecos

Se aprueba el reglamento del Gran Visariato

reunión entre las personalidades universitarias que dirigen los cursos de verano en Jaca, para estudiar las nuevas perspectivas que se ofrecen con motivo de la reapertura de la frontera francesa. Es seguro que asistirá a los concursos una nutrida representación de la juventud estudiosa de Francia, ya que se había anunciado en años anteriores para el caso de que se restableciera el

También será mayor la afluencia de universitarios de otras naciones que ya tienen anunciada su llegada a los cur-

Por último se puso de relieve en la reunión que ya será posible reanudar las excursiones turísticas de las ciudades del sur de Francia por parte de los universitarios sespañoles que acuden a Jaca.—Cifra.

ADMIRACION, Y GRATITUD A DON SALVADOR MORENO

El Ferrol del Caudillo, 13. -El Ayuntamiento en su última sesión, acordó dar el nombre del ex ministro de Marina, don Salvador Moreno, a la nueva plaza que se construye frente a la entrada del arsenal, como prueba de admiración y gratitud hacia el ilustre hijo de El

El alcalde y una comisión de concejales visitarán al almirante Moreno, en su domicilio para darle conocimiento de tal acuerdo. — Cifra

HA LLEGADO A MADRID

Barajas, 13. — En avión, y procedente de Buenos Aires. ha llegado esta mañana el ilustre escritor y primer secretario de la Embajada de España en la Argentina, don Agus tin de Foxá, conde de Foxá.

Madrid, 13. - El presidente I versidad se ha celebrado una

DON AGUSTIN DE FOXA

Las elecciones en Costa Rica

San José de Costa Rica, 13.

El tribunal electoral ha declarado que no está facultado I gal ni constitucional nente para convolcar nuevas elecciones y que en el Congreso, don arreguo a la dey, I que debe pronunciarse sobre el asunto Persisten los rumores de que los contrarios a Ulate pedirán al referido Tribunal que anule las elecciones y convoque a otras nuevas. También se dice, sin confirmación, que el ministro de Seguridad, René Picado, está dispuesto a apoyar a Ullate.

Triunfo de Marimí del Pozo en Suecia

Estocolmo, 13. — En el Teatro Real de la Opera y en presencia del rey Gustavo V y de la Corte, debutó con "Rigodetto", la gran cantante Marimi del Pozo, que hizo una Gilda insup rable.

Se hallaron tambien pre-sentes los ministros de Espana y toda la colonia espança.

El éxito de Marumi del Pozo ha sido clamoroso. El público, ensusiasmado como pocas veces se ha visto en esta capital, ovaciono interminablemente a la cantante espanola que tuvo que repetir con máxima y natural facilidad

todo el ária del segundo acto. Al final de la representa-ción, el telon se levanto más de diez veces.

La prenisia die todos llos imiatices se muestra unanime en ensalzar a Marimi como consumada prima donna, que pronto a canzará fama mun-

El sábado dará un recital en la gran sala de conciertos de Estocolimo y el domingo hará un segundo Rigoletto

El Junes saldrá para Helsinki para regresar a Lisboa y más tarde al Scala de Milán y al Metropofitan de Nueva York — Efe.

Hungría amenaza romper las relaciones con Suiza

Llamamiento de Marshail en favor del plan

Berna, 13.-Hungria ha amenazado a Suiza con la ruptura de relaciones diplomáticas y con represalias por haber de-tenido a un periodista húngaro bajo la acusación de practicar corrientemente el espionaje.

ULTIMA HORA

Fuentes bien informadas han manifestado que el periodista Ladislao Tara, de la agencia hungara M. T., fué detenido por la policía suiza el día 2 de emero y que el ministro de Hungría en Suiza, que se trasladó a Budapest para dar cuenta de la detención del periodista, no volverá, por ahora, a Suiza.—Efe.

ANGUSTIOSO LLAMAMIEN TO DE MARSHALL

Washington, 13.—El secreta-rio de Estado, general Marshall, ha declarado hoy que el pueblo norteamericamo se encuentra frente a la más grande decisión de su historia, con cierta confusión en los áni-

En un llamamiento para la aprobación del plan de reconstrucción de Europa, Marshall ha dicho que quizá no se repita la oportunidad de poder salvar un mundo en que pue dan ser mantenidas la democracia, la libertad, la estabilidad económica y la paz.

Agregó que el fracaso de l op l'an Marshall» tendría por consecuencia el avasallamiento de la Europa occidental y que ses a doce. Efe.

esto sería una desgracía deplorable por todos los países del continente europeo.

Afirmó que dicho fracaso repeneutiría en el Oriente Medio y en toda la región mediterránea, e incluso en las islas británicas y en el Imperio ingles, que tanta importancia tuene en la estructura económica del mundo.

El secretario de Estado dijo que quería hacer claro como un cristal el gran objetivo del programa de reconstrucción de Europa y que todos los americanos sepan las relaciones del mismo con el fulturo del mun-

«El plan —afirmó— representa un esfuerzo tremendo y pasará a la Historia como una de las más grandes empresas en los anales de la civilización.

Estas declaraciones las ha hecho el generel Marshali en el curso de un discurso pronunciado en el Instituto Agrícola Nacional.—Efe.

EL SENADO ACUERDA **GRAN REBAJA**

Washington, 13 (urgente).— El Comité de Relaciones Exteriores del Senado ha reducido la primera contribución de los Estados Unidos al «plan Marshall» en 1.500 millones de dólares, limitando asimismo el período del plan, de quince me-

El Mundo en el Aire

LOS DERECHOS DE PRIMOGENITURA

(Viene de 1.ª pág.) daron moblemente, dignamente, depositados en las arcas de la mesura y de la sensatez histórica, en aquellos pueblos que por haber vivido mucho tienen el supremo derecho de ver doble que los demás y por anti-

cipado. Que eso si que no se puede fabricar en serie ni a costa de los sufrimientos de los esclavos en Siberia ni a cuenta de millomes de dólares, co-mo en las grandes fábricas de Jacksonville.

BALANCE CONSOLADOR

Pero el mundo es más grande de lo que parece. Y la llaga de la información más honda. Parémonos un instante en dos estaciones -d o s noticias- pequeñas si se quiere, pero harto significativas, siguiendo la tác-tica de elección de los Parado-res de Turismo. Una está fechada en La Haya, cuna de la juridicidad internacional. Dice entre otras cosas: «Con asistencia del Presidente de la Camara de Diputados se ha clausurado la Semana de Estudios Sociales, quien disertó acerca de «La Cristiandad y la Demo. cracia». Señaló el peligro comunista y dijo que era deber-de todos los seglares católicos concentrar sus fuerzas en esta lucha.» La otra moticia-la otra estación reflexiva—es más ponde a la geografía espiritual de la Hispanidad: Costa Rica. Transcribimos los titulares de un importante diario de Barcelona: «La Organización Sindical «Rerum Novarum» se lanza contra el terrorismo».

Ambas, a la vez, pueden ser el anverso y reverso de aquella pugna por los derechos de primogenitura, que definiamos anteriormente. Sólo que en esa ocasión hay que decir que son los derechos de primogenitura. de la estabilidad espiritual del mundo y de la justicia económica. Esta pugna se asienta, principalmente, no sobre la acusación ni la defensa, sino sobre estos dos simples conceptos: sobre el ensanchamiento de la base mental de la Economía y de la Sociología en los pueblos de Europa intoxicados por la demagogia y la política—Se-mana de Estudios Sociales, síntoma revelador de la clasica in. quietud de los Países Bajos-y sobre la milicia enérgica y digámoslo claramente, fallangista. de un a organización combatiente: la «Renum Novarum» de Costa Rica.

Como sugerencia, basta por hoy. Señores: el balance es consolador. Lo más convincente e imperecedero de la lierra no duerme ni se gasta en querellas intestinas e inconfesa-

comandadas por jefes superiores del más alto prestigio, entre ellos, el general García Valiño". — Cifra.

DEL JALIFATO
Tetuán, 13. — En el "Boletín Oficial del Protectorado" aparecido hoy, se publicará un interesantísimo dahir de Su Alteza Imperial el Jalifa, por el que se aprueba el me-glamento del Gran Visariato.

Este reglamento comprende las funciones del Gran Visir la organización del Gran Visiriato En las primeras se definen las funciones de Jefatura, de résponsabilidad, despacho, de inspección, per-sonal, ejecutiva y reglamentaria, que le corresponden.

La medida es de gran trascendencia ya que establece por primera vez en la zona del Protectorado español estas funciones del Gran Visir, en analogía con las de la presidencia del Consejo de los estados modernos.

En lo sucesivo, despacharán los ministros con el Gran, Visir y éste, con ja autoriza-ción de S. A. I. el Jalifa, podrá convocar consejo de mimistros para tratar de asuntos de carácter administrativo y recoger las inicialivas de aquellos en materia político administrativa.

Resalita por su importancia en este dahir el propósito se-fielado en el reglamento de promutgar un código de justicia majzeniana, que aplicarán los tribunales de justicia de este caracter, conforme a sus reglamentos.

Esta calificación de la justicia majzeniama significa la satisfacción de un anhelo sen-tido por el pueblo marroquí, de ser juzgado por tribunales musulmanes y una erapa más en su evolución jurídico política — Cifra.

Mañana, domingo, día 15. CAMPEONATO NACIONAL DE III DIVISION DE LIGA Lérida Balompie-Gerona C. de F.

Maderna

Hoy, tarde y noche La emocionante producción FOX

Ana y el Rey de Siam

IRENE DUNNE y REX HARRISON

La divertida comedia policíaca

Detective genial

COLISEO IMPERIAL

Tarde y noche

CINE FAMILIAR Sólo noche

CAPITAN ANGEL por GEORGE RAFT

Un caballero en la noche

y CLAIR TREVOR

por BRIAN DONLEVY y MIRIAM HOPKINS

Teatro Albéniz

Hoy, estreno

También somos seres humanos

por BURGESS MEREDITH Y ROBERT MITCHOM

NO MAS ATROPELLOS (Cómica, por La Pandilla) POPEYE, PROFESOR (Dibujo)

SALON GRAN-VIA Hoy, estreno

Tierra generosa (en tecnicolor)

por DANA ANDREWS y BRIAN DONLEVY

La mujer fantasma por JOAN BLONDELL

Y ROLAND YOUNG

EMPORIO CINEMA

Hoy, estreno

El Castillo de las bofetadas LA ZARINA

Estadio de Vista Alegre (Gerona C. de F.) | TEATRO ULTONIA

Tarde y noche

CINE ORIENTE Sólo noche

ESTRENO Las estrellas favoritas del

tecnicolor SABU JHON HALL LON CHANEY MARIA MONTE doblemente bella, doblemente fascinadora en

La reina de Cobra ¿El máximo prodigio en tecnicolor!

Por un viaje a París Noticianio NO-DO

En Teatro Ultonia, preferencia numerada, domingo ta r d e: despacho de localidades, hoy de 3 a 8 tarde, y mañana, de 12 a 1.

Teatro Municipal

Domingo, dia 15 de febrero Noche, 10'30 Tarde, 6. COMPANIA

DE ARTE DRAMATICO ANA M. MENDEZ JOSÉ BRUGUERA

con la colaboración del prestigioso a ctor local ENRIQUE CASADEMONT GRAN FIN DE FIESTA

Butaca, 10 pesetas General, 3 pesetas